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Государственное Собрание рассмотрит проект закона «О Торгово-

промышленной палате Республики Башкортостан» 

Государственное Собрание Республики Башкортостан 23.11.2020 

 

         Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан намерены рассмотреть на ближайшем пленарном заседании 

проект закона «О Торгово-промышленной палате Республики 

Башкортостан». 

        – Торгово-промышленная палата республики держит руку на пульсе 

законодательного процесса в сфере экономики, промышленности, вносит 

свои предложения, инициативы. Президент палаты Тимур Хакимов – депутат  

нашего парламента. Логично регламентировать разностороннюю 

деятельность палаты отдельным законом,  – прокомментировал Председатель 

Государственного Собрания Константин Толкачев.  

        В законопроекте прописаны цели, задачи палаты, возможность ее 

участия в совершенствовании федерального и республиканского 

законодательства, принципы взаимодействия палаты с органами 

государственной власти и местного самоуправления.  

       – Подобные законы приняты уже в 22 регионах, – пояснил Константин 

Толкачев. – Среди них Москва, Санкт-Петербург, Татарстан, Чеченская 

Республика, Пермский край, Самарская, Ульяновская, Нижегородская 

области. Это уже устоявшаяся практика, и мы идем по пути ее реализации в 

республиканском законодательстве. 

 

Новая статья за незаконные граффити: Мособлдума готовит 

предложения по изменению КоАПа РФ  

Московская областная Дума  24.11.2020 
 

         Комитет Мособлдумы по вопросам строительства, архитектуры, 

жилищно-коммунального хозяйства и энергетики в ходе заседания обсудил 

закинициативу, которой предлагается внести изменения в КоАП РФ. Речь 

идѐт об установлении административной ответственности за самовольное 

нанесение надписей и иных графических изображений (граффити). 



        Предлагается в КоАПе предусмотреть отдельный состав -  «самовольное 

нанесение надписей, иных графических изображений (граффити) на чужом 

имуществе». 

         В настоящее время в федеральном Кодексе нет отдельной статьи по 

административной ответственности за несогласованные граффити. 

Нарушители могут привлекаться по другим, например, за порчу имущества. 

Но не все действия попадают под действующие составы. Новая же статья 

чѐтко закрепит суть правонарушения – незаконное граффити, и наказание – 

штраф до 1000 рублей или  обязательные работы по устранению своих 

рисунков. 

         Речь идѐт именно о незаконных граффити. Обязательным условием для 

размещения граффити на стене здания является получение письменного 

разрешения его собственника. Если это жилой дом, то придется провести 

общее собрание собственников квартир и получить одобрение более 

половины из них. 

 

Закон о муниципальных опросах подготовлен ко второму чтению 

Законодательное Собрание Красноярского края 25.11.2020 

 

         Комитет по государственному устройству, законодательству и 

местному самоуправлению обсудил поправки, которые были внесены между 

первым и вторым чтением проекта закона «Об отдельных вопросах 

назначения и проведения опроса граждан в муниципальных образованиях 

Красноярского края». Подобная форма народного плебисцита предусмотрена 

федеральным законодательством и практикуется во многих субъектах 

Федерации, а вот для Красноярского края она впервые облекается в 

законодательный акт и является правовой новеллой. Краевой закон 

определяет понятие самого опроса, базовых механизмов, принципы и формы 

его проведения, источники финансирования, порядок рассмотрения 

результатов.   

         В комитет поступили отзывы и предложения из почти двадцати 

муниципальных образований края, включая города Красноярск, Норильск, 

Канск, Железногорск, Северо-Енисейский район и других. Поступившие 

замечания легли в основу поправок: в частности, в статью, определяющую 

порядок проведения опроса, наряду с заполнением опросных листов в 

процессе подомовых обходов или в пунктах проведения опроса, включена 

возможность использования официального сайта муниципального 

образования в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет». 

 



Санкт-Петербург получит полномочия для регулирования деятельности 

кальянных 

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга 25.11.2020 

 

         Законодательное Собрание Санкт-Петербурга приняло в первом чтении 

проект Закона «О внесении изменений в Закон СПб «Об основах организации 

охраны здоровья граждан в Санкт-Петербурге». 

        Комментарий Председателя Законодательного Собрания Санкт-

Петербурга Вячеслава Макарова: 

         «Законопроект в соответствии с федеральными нормативными актами 

включает в число полномочий Санкт-Петербурга установление ограничений 

потребления любой никотинсодержащей продукции. Отдельным пунктом 

вводятся такие же полномочия органов власти города в отношении 

использования кальянов в общественных местах и помещениях. 

         Кроме привития молодым людям вредной привычки, кальянные, 

открытые в помещениях жилых домов, создают значительную проблему для 

жильцов. Запахи, задымление, использование открытого огня – серьезный 

риск, в первую очередь, для здоровья людей. 

        В Законодательном Собрании Санкт-Петербурга уже ведется работа над 

законопроектом, который установит необходимые требования к кальянным 

клубам в области пожарной, санитарно-гигиенической безопасности, а также 

охраны правопорядка. К обсуждению будут привлечены эксперты и 

представители общественности». 

 

Новый краевой закон о виноградарстве принят в окончательном чтении 

        Законодательное Собрание Краснодарского края 25.11.2020 

 

         На 46-м пленарном заседании депутаты регионального парламента 

приняли во втором, окончательном чтении новый закон о развитии на 

Кубани виноградарства и виноделия. 

         Нормативный правовой акт разработан в связи с принятием в декабре 

2019 года соответствующего федерального закона, призванного создать 

условия для дальнейшего развития отрасли, обеспечить производство 

качественного отечественного продукта и защитить покупателей от 

подделок.  

         Документ направлен на установление правовых основ государственной 

поддержки, полномочий органов госвласти и органов местного 

самоуправления в регионе. Краевым законом также определяются формы 

участия саморегулируемых организаций виноградарей и виноделов, ведущих 

http://www.assembly.spb.ru/authors/show/635500344
http://www.assembly.spb.ru/authors/show/635500344


свою деятельность на территории края, в формировании и реализации 

региональной политики. 

 

Принято  обращение к Председателю Госдумы РФ по вопросу получения 

земельных участков инвалидами 

Государственный Совет Республики Татарстан 26.11.2020 

 

         Государственный Совет Республики Татарстан принял обращение к 

Председателю Государственной Думы Федерального Собрания Российской 

Федерации В.В. Володину по вопросу законодательного регулирования 

порядка и условий первоочередного получения земельных участков 

инвалидами и семьями, имеющими в своем составе инвалидов. 

         На основании закона «О социальной защите инвалидов в Российской 

Федерации» инвалидам и семьям, имеющим в своем составе инвалидов, 

предоставляется право на первоочередное получение земельных участков для 

индивидуального жилищного строительства, ведения подсобного хозяйства и 

садоводства. 

        Однако возникла неопределенность в вопросе установления порядка и 

условий первоочередного предоставления земельных участков инвалидам и 

семьям, имеющим в своем составе инвалидов, особенно в части определения 

перечня документов, необходимых для такого предоставления. 

Нерешенными остаются и вопросы формирования очередности. 

        Парламентарии также приняли решение обратиться к законодательным 

(представительным) органам субъектов Российской Федерации с просьбой 

поддержать указанное обращение Государственного Совета Республики 

Татарстан.  

 

Снижена налоговая нагрузка на малый бизнес в сельском хозяйстве  

Законодательное Собрание Оренбургской области 26.11.2020 

 

        Депутаты поддержали изменения в соответствующий закон. К списку 

предпринимателей, которым разрешено использовать особую, патентную 

систему налогообложения, добавились занимающиеся животноводством и 

растениеводством.  

         При сезонной работе патент в силу своей гибкости аграриям будет 

наиболее удобен, подчеркивают парламентарии. Есть возможность выбрать 

срок его действия – от 1 до 12 месяцев. Это и более простой, понятный 

расчет суммы налога, освобождение от налоговой декларации.  



         Положительный эффект от принятых изменений ожидают и для 

муниципалитетов. А именно – пополнение доходов местных бюджетов в 

результате увеличения числа предпринимателей, перешедших на патент.       

       Расчет на налог для животноводства и растениеводства в сельских 

территориях составит 2,5 тыс. руб. Увеличивается также площадь объектов, 

используемых при ведении бизнеса по патентной системе. Это коснется, 

например, общепита и торговых павильонов с залами до 150 кв. метров.  

 

Высокозатратной терапии - федеральную поддержку 

Законодательное Собрание Новосибирской области 26.11.2020 

 

         Депутаты Законодательного Собрания Новосибирской области 

предложили включить спинальную мышечную атрофию в перечень 

заболеваний, лекарственные препараты по которым закупаются 

централизованно Минздравом России. 

         В Новосибирской области диагноз СМА установлен 29 гражданам, 19 

из которых дети. В настоящее время четверым пациентам начата 

патогенетическая терапия лекарственным препаратом «Нусинерсен», 9 детям 

по медицинским показаниям необходимо начать данную терапию. В первый 

год терапии для 9 пациентов потребуется 438,8 млн. рублей, на второй и 

последующие годы – 219,4 млн. рублей, без учета вновь выявленных 

пациентов. Данный объем средств является весьма существенной нагрузкой 

для регионального бюджета. 

          Депутаты Законодательного Собрания полагают, что стоимость 

терапии может быть уменьшена при включении препарата «Спинраза» 

(«Нусинерсен») в Перечень жизненно важных и необходимых лекарственных 

средств и организации централизованных закупок данного лекарственного 

препарата Министерством здравоохранения Российской Федерации. 

Правительство Российской Федерации вправе принимать решение о 

включении в перечень заболеваний, для лечения которых обеспечение 

граждан лекарственными препаратами осуществляется за счет средств 

федерального бюджета. 

        Постановлением сессии принято обращение Законодательного Собрания 

Новосибирской области к Правительству Российской Федерации о 

включении спинальной мышечной атрофии в перечень заболеваний, по 

которым осуществляется централизованная закупка лекарственных 

препаратов Министерством здравоохранения Российской Федерации. 

 

Установлен новый режим соблюдения тишины и покоя граждан 

Саратовская областная Дума  26.11.2020 

 

        В ходе заседания регионального парламента в двух чтениях приняты 

законы, регулирующие обеспечение тишины и покоя граждан и размер 

штрафов за нарушения.  



         Особый режим необходимо соблюдать в жилых зонах ежедневно 

с 21.00 до 8.00, в общественно-деловых – с понедельника по четверг 

с 21.00 до 9.00, в пятницу, субботу, воскресенье, а также во время нерабочих 

праздничных дней с 23.00 до 10.00. 

         «Мы впервые разграничили зоны жилой застройки и общественно-

деловой. Последние позволят создать так называемые туристские зоны, как 

во многих странах и городах мира. Бизнесу будет выгодно именно там 

располагать объекты индустрии развлечений», – пояснила автор инициативы 

Юлия Литневская.  

 

Немало депутатов проголосовало  за "неуд" Правительству края 

Законодательное Собрание Забайкальского края 27.11.2020 

 

         Депутаты прокомментировали итоги "правительственного часа" по теме 

коронарируса, которая  рассматривалась на заседании краевого парламента.     

Ситуация чрезвычайная, убеждены парламентарии: количество заболеваний 

растет, число моностационаров увеличено, но оснащение их пока не полное. 

После принятых мер "скорую помощь" можно дождаться тоже небыстро, 

противовирусных препаратов в общественной сети недостаточно, КТ пройти 

тоже проблематично. Злободневна проблема кадров – и врачей, и среднего 

медперсонала, особенно работающих в моногоспиталях "красной зоны".  

          Депутаты предложили  работу Правительства Забайкальского края и 

Министерства здравоохранения по этим проблемам признать 

неудовлетворительной. Немало народных избранников за такую оценку 

проголосовало.  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 
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